
公共施設の複合化に関するアンケート集計結果（概要版）

実施期間 収集場所 収集数

2020年7月1日～12月22日

健康福祉会館＋子どもセンター 386件

Web 120件

2020年度市政モニター 175件

その他 71件

合計 752件

2020年度のアンケートは、健康福祉会館と子どもセンターのイベント参加者、Webなどで、752名の様々な
世代の方からご意見をいただきました。

回答者属性

〈年齢〉

堺地域 5.2%

忠生地域
11.3%

鶴川地域
16.5%

町田地域
34.2%

南地域
21.9%

市外
8.9%

無回答 2.0%

〈お住まいの地域〉

（１）町田市の公共施設の課題や再編の
取組みに関する認知度について

（２）周知宣伝活動について

町田市が所有する公共施設の多くが老朽
化してきているという課題に対し、将来を見
据えた公共施設の再編に取組んでいること
を、あなたは知っていますか。

2018年度から、地域のセンターまつりに
参加し、PRブースを出展しています。こ
のような活動は、町田市の公共施設に
対する取組みを知っていただくための方
法として効果があると思いますか。

とても効果がある
13.8%

まあまあ効果がある
51.7%

どちらでもない
16.9%

あまり効果がない
14.0%

効果がない
2.8%

無回答
0.8%

設問（11問）

町田市の公共施設に対する取組みを
進めるうえで、今回のようにアンケート
にお答えいただくという手法は有効だと
思いますか。

（３） 意見収集方法について

とても有効
である
38.3%

まあまあ有効
である
50.8%

どちらとも
いえない
8.5%

あまり有効
ではない
1.2%

有効ではない 0.7% 無回答
0.5%

19歳以下0%

20代
9.0%

30代
44.3%

40代
23.0%

50代
9.6%

60代
5.6%

70歳以上
6.4%

無回答2.1%

課題、取組みの両方を
知っている 14.2%

課題は知っているが、
取組みは知らない
22.6%

知らない
62.6%

無回答
0.5%



（４）町田駅周辺の利用状況について

あなたは町田駅周辺にどのくらいの頻度で行きますか。

週3回以上
27.7%

週1回程度
21.7%

月1回程度
28.6%

半年に1回程度
13.0%

ほぼ行かない
7.0%

無回答 2.0%

地図に示している5か所のうち、どの場所に新しい保健施設があれば良いと思いますか。

健康福祉会館・保健所中町庁舎の集約・建替え検討

（７）健康福祉会館・保健所中町庁舎との複合サービス・機能について

どのような民間サービスが保健施設と一緒にあると便利になったり、施設の魅力が上がると思いますか。

69.7%

39.0%

36.4%

25.1%

22.7%

16.1%

13.6%

12.5%

3.7%

3.6%

3.6%

2.8%

2.7%

2.4%

2.0%

0% 20% 40% 60% 80%

児童関連施設（保育所・キッズスペースなど）

医療施設(病院・クリニックなど）

日用品店（スーパー・コンビニなど）

飲食店

スポーツ施設（ジム・練習場など）

高齢者関連施設

物販店（量販店・ショッピングセンターなど）

展示施設（ギャラリーなど）

事務所（企業オフィス・コワーキングスペースなど）

研究施設（企業や大学の研究所など）

その他

アミューズメント施設（カラオケ・ゲームセンターなど）

宿泊施設(ホテルなど)

無回答

集合住宅(マンションなど)

（６）健康福祉会館・保健所中町庁舎の集約・建替え候補地について

（５）健康福祉会館の利用状況について

あなたは健康福祉会館を使っていますか。また、使う頻度は
どのくらいですか。

よく利用している
（月1回程度）
9.0%

たまに利用している
（半年に1回程度）

27.8%

あまり（まったく）
利用していない
60.4%

無回答
2.8%

26.7%

19.7%

16.4%

16.2%

7.0%

7.4%

4.5%

3.5%

1.9%

健康福祉会館用地

町田新産業創造センターの土地

中町区画（保健所中町庁舎、さるびあ図書館、

子ども発達センターがある土地）

町田シバヒロ（旧市役所）用地

町田商工会議所用地

わからない

その他

どこでもよい

無回答

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30%



（８）教育センターの利用状況について

教育センターの複合化・建替え検討

よく利用している（月1回程度）
1.3%

たまに利用している
（半年に1回程度）

4.3%

あまり（まったく）
利用していない
92.0%

無回答 2.4%

あなたは教育センターを使っていますか。また、使う頻度は
どのくらいですか。

54.1%

48.7%

33.8%

19.0%

18.5%

14.5%

5.1%

1.2%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

自動車で訪れる人が多く、駅前の狭い土地ではなく駐車場がとれ

る広い土地にあったほうがよいサービス

マイナンバーカードなどを用いてインターネットから利用ができ、

施設に直接行く必要がないサービス

誰でも利用できるが、日常生活であまり利用しないサービス

年齢制限やサービスを受給する条件があるなど、利用者が限ら

れているサービス

バリアフリー対応など、今の施設にはない新たな設備が必要な

サービス

利用者が増えている、事務所が分散しているなどの理由から、新

たに広い土地が必要となっているサービス

無回答

その他

（９）町田駅周辺から移転してもよい公共サービス

町田駅周辺の施設で提供している公共サービスの一部を、教育センターに複合化し、施設の総量をコンパクトにしていくことを
考えています。そこで、必ずしも、交通の利便性の良い町田駅周辺でなくてもよい公共サービスは、どのようなサービスですか。

（１０）民間とコラボレーションして建替えることについて

広大な土地の一部を民間に貸し出し、賃借料を建替え
資金に充当することについて、あなたはどう考えますか。

したほうがいいと
思う 47.7%

どちらかといえばし
たほうがいいと思う
30.2%

分からない
11.6%

無回答
3.3%

どちらかといえばしないほう
がいいと思う 3.2%

しないほうがいい
2.5% その他1.5%

 回答の年代に偏りが出るかもしれないが、インターネットで意見を募る告
知。または、市役所に書類作成の待ち時間、市民病院の待ち時間な
ど、隙間に出来ると意見はあつまりやすい。

 学校や保育園を通して親御さんからアンケートを求めたらどうか。

 今回のアンケートの取り方はとてもわかりにくい。各施設利用者、地域
住民（ポスティング）に対して全配布、駅前での手渡し配布ぐらいして
ほしい。

 行政と企業とで異なるかもしれませんが、企業では（といっても千差万
別ではありますが）もはやマスへの宣伝はパーソナルに行うというのが通
例化しています。町田市からのメールでのアナウンスはいかがでしょうか？

 駅とか、スーパーとか、住民が身近に活用している場所でアピールした方
がより多くの人々が目にする機会があると思う。

 このアンケートを通して、こんな案件があるんだなーと知る事ができまし
た。

 今回このモニターをやって初めて知った施設がいくつかあり今後行ってみ
たいと思いました。モニターは、市が意見を収集するのがメインの目的で
すが、地域でより良い生活をしたいという思いはみな同じだと思うので、
地域サービスを知ることができる（サービスを享受するきかっけになる）と
いう面もモニターの募集の際に押し出してもいいのかなと感じました。

公共施設見直しキャラクター

公共施設・公共空間のより良いかたち

（１１）ご意見自由記入（一部抜粋）

★お問い合わせ★
町田市 政策経営部 企画政策課
電話：042-724-2103


